

RAPPROCHER VERSAILLES DES PERSONNES HOSPITALISÉES ET DES SOIGNANTS

Versailles, le 30 mai 2024
Communiqué de presse

Le 30 mai 2024, le château de Versailles, l'Assistance Publique - Hôpitaux de Paris et le groupement hospitalier de territoire Yvelines sud (GHT Yvelines sud) ont signé des accords de partenariat visant à favoriser l'accès à la culture des patients et des soignants. Ces partenariats sont rendus possibles grâce au mécénat de la mutuelle MGEN. Ainsi, pendant trois ans, le château de Versailles s'engage à proposer, tant aux personnes hospitalisées qu'aux soignants, un panel d'ateliers et de visites, soit au château, soit auprès des patients dans les établissements de santé.

DEUX NOUVEAUX ACCORDS ENTRE LE CHÂTEAU, L'AP-HP ET LE GHT YVELINES SUD

En novembre 2020, une première convention entre l'AP-HP et le château de Versailles avait été signée grâce à laquelle plus de 165 activités avaient été organisées et près de 1 700 patients touchés. Forts de ce succès, les partenaires ont renouvelé cet accord et le château de Versailles a noué un partenariat similaire avec le GHT Yvelines sud. Grâce à ces conventions, les soignants et les patients hospitalisés dans les services de gériatrie, pédiatrie et neuro-rééducation auront un accès facilité à l'art, au patrimoine et aux pratiques culturelles.

Ces partenariats témoignent de l'engagement du château de Versailles, depuis plusieurs années, en faveur des publics éloignés des musées. Pour les établissements de santé, c'est également reconnaître la culture comme contribution au bien-être de leurs patients et de leurs soignants. Pour MGEN, ce mécénat illustre son soutien en faveur du bien-être des agents de la fonction publique hospitalière.

LES PATIENTS ET LES SOIGNANTS AU CŒUR DES PROJETS

Le château de Versailles proposera ainsi trois types d'activités aux personnes hospitalisées:

➤ **Des activités en groupe à l'hôpital.** Un médiateur du château se déplacera dans l'établissement de santé et animera des ateliers de danse, de musique ou encore d'initiation à la dorure.

➤ **Des activités au chevet des patients.** Un médiateur se rendra auprès des patients pour leur proposer un atelier sensoriel en lien avec le règne de Louis XV ou les jardins de Versailles. Un escape game sera également proposé fin septembre au centre hospitalier de Versailles.

➤ **Des visites au château.** Un médiateur réalisera une visite du château adaptée aux spécificités du groupe de patients, sur le thème des reines de France ou encore de Napoléon.

Les partenaires proposeront également au personnel des établissements de santé des visites, notamment le lundi – jour de fermeture du château – et des facilités d'accès à l'ensemble du domaine, aux spectacles des Grandes Eaux ou encore aux visites guidées avec conférencier proposées par le Château.



© Château de Versailles / C. Millet

CONTACTS PRESSE

Hélène Dalifard, Violaine Solari, Élodie Mariani, Barnabé Chalmin
+33 (0)1 30 83 75 21
presse@chateauversailles.fr



L'AP-HP est un centre hospitalier universitaire à dimension européenne mondialement reconnu. Elle s'organise en six groupements hospitalo-universitaires (AP-HP. Centre - Université Paris Cité ; AP-HP. Sorbonne Université ; AP-HP.

Nord - Université Paris Cité ; AP-HP. Université Paris-Saclay ; AP-HP. Hôpitaux Universitaires Henri-Mondor et AP-HP. Hôpitaux Universitaires Paris Seine-Saint-Denis) et s'articule autour de cinq universités franciliennes. Ses 38 hôpitaux accueillent chaque année 8 millions de personnes malades : en consultation, en urgence, lors d'hospitalisations programmées ou en hospitalisation à domicile. Elle assure un service public de santé pour tous, 24h/24, et c'est pour elle à la fois un devoir et une fierté. L'AP-HP est le premier employeur d'Île-de-France: près de 100 000 personnes – médecins, chercheurs, paramédicaux, personnels administratifs et ouvriers – y travaillent. <http://www.aphp.fr>

CONTACTS PRESSE

+33 (0)1 40 27 37 22
service.presse@aphp.fr



Fondée en 1946, MGEN est aujourd'hui la première mutuelle des agents du service public. Son positionnement unique en France lui permet de gérer l'assurance maladie et la complémentaire santé et prévoyance de plus de 4,2 millions de personnes, bénéficiaires d'un contrat individuel ou collectif. Au-delà d'être un guichet unique pour le remboursement des soins, MGEN accompagne globalement ses adhérents : de la prévention des risques pour leur santé physique et mentale, à leur prise en charge en établissement de santé. Elle met en effet à la disposition de tous 1700 structures de soin et d'accompagnement mutualistes qu'elle cogère et cofinance partout en France, dont 62 appartiennent à MGEN. Avec ses 10000 collaborateurs et 2300 militants, présents

dans tous les départements français, le collectif mutualiste MGEN agit au plus près des adhérents, à chaque moment de leur vie, avec des offres personnalisées et des services innovants. Expert des enjeux spécifiques de santé et de qualité de vie et des conditions de travail (QVCT) des agents, MGEN accompagne également les employeurs pour le bien-être des personnels et contribue ainsi à la performance globale et à l'attractivité du service public. Par son histoire et son modèle non lucratif, MGEN est un acteur de l'économie sociale et solidaire (ESS) reconnu pour son engagement dans les grands enjeux sociétaux, de l'accès à l'IVG hier à celui d'une fin de vie libre et choisie aujourd'hui. Depuis 2017, MGEN est aussi membre fondateur du Groupe VYV, premier acteur mutualiste de santé et de protection sociale en France. <https://www.mgen.fr/>

CONTACTS PRESSE

Maine Chaumier
+33 (0)6 07 09 64 16
pressemgen@mgen.fr



Le GHT Yvelines Sud est composé de huit établissements publics de santé du territoire et de deux EHPAD publics autonomes. Il comprend le centre hospitalier de Versailles, établissement support, le centre hospitalier de Plaisir, le centre hospitalier de Rambouillet, l'hôpital du Vésinet, l'hôpital de Houdan, l'hôpital pédiatrique de rééducation de Bullion, l'hôpital de Houdan, le centre hospitalier de la Mauldre, le centre gérontologique de Chevreuse, l'EHPAD les Aulnettes, l'EHPAD

d'Ablis. Engagé dans la mise en œuvre de son projet stratégique autour de son projet médico-soignant partagé, le GHT développe de nombreux projets de territoire inter-établissements, en particulier sur le plan médical et soignant (filiale gériatrique, filière chirurgicale, filière psychiatrique, etc.) et sur le plan des systèmes d'informations (développement du dossier patient informatisé), afin d'améliorer l'offre de soins au service de la population du territoire du Sud des Yvelines.

Au total, le GHT se compose de plus de 3800 lits et places dont environ 880 lits de médecine, chirurgie et obstétrique, 300 lits de psychiatrie, 600 lits de soins médicaux et de réadaptation et près de 2000 lits d'hébergement et de long séjour. Plus de 270 places de services de soins infirmiers à domicile sont également rattachées à 4 des établissements précités.

CONTACTS PRESSE

Maud Hachin
+33 (0)1 39 63 84 18
mhachin@ght78sud.fr